



Pasa de 14 a 16 por ciento

Crece extorsión hacia empresas, alerta Coparmex

EL PRESIDENTE de la confederación afirma que este delito impacta hasta 8.0% de los costos de las compañías; ánimo de inversión decae 1.8% en primer cuatrimestre

Redacción • La Razón

En el primer cuatrimestre del año el 16 por ciento de las empresas afiliadas a la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguraron ser víctimas del delito de extorsión, 2.0 puntos porcentuales más que en el último trimestre del año pasado.

De acuerdo con José Medina Mora, presidente del organismo empresarial, la herramienta Data Coparmex arrojó que este porcentaje es superior a lo registrado en el último trimestre del año pasado cuando la cifra ascendió a 14 por ciento.

Medina Mora refirió que este ilícito impacta entre 5.0 y 8.0 por ciento de los costos de las empresas, golpeando así a la productividad de las empresas mexicanas.

Explicó que es necesario además distinguir el tipo de extorsión del que es



ESTADOS como Quintana Roo, Veracruz, Estado de México, SLP y Tabasco, son los que registran un mayor porcentaje de empresas que afirman haber sido víctimas de este ilícito.

víctima el sector empresarial mexicano, ya que aseguró que no es lo mismo el "cobro de piso" que el engaño telefónico.

"La invitación que hacemos a todos los ciudadanos es denunciar, en la me-

didada que haya más denuncias se pueden entender los mecanismos que están utilizando para extorsionar y se puede dar capacitación a empresas y ciudadanos".

Data Coparmex reveló además que, derivado de lo anterior, el ánimo para invertir de los empresarios en México disminuyó 1.8 por ciento de enero a abril de este año, en comparación con el tercer cuatrimestre de 2021.

La encuesta realizada a los socios que conforman los 68 centros empresariales ubicados en las 101 ciudades del país, mostró además que uno de cada dos socios de la confederación ha sido víctima de algún delito y reveló que en esta ocasión se incrementaron los reportes por extorsión o cobro de piso, lo que coloca a este delito entre los tres más frecuentes, al lado del robo de mercancía en tránsito y robo de vehículos.

La presidenta del Comité de Federaciones, Lorena Jiménez Salcedo, señaló que los resultados muestran que el 46.9 por ciento de los socios Coparmex han sido víctimas de algún delito en el último año y agregó que los estados con menores porcentajes de empresas víctimas de algún delito son Coahuila, Yucatán, Ciudad de México, Baja California Sur y Querétaro.

"Ante el creciente número de asesinatos y la creciente inseguridad, es momento de revisar esta estrategia de seguridad y ver qué ajustes se requieren para lograr ese México en paz que todos queremos", añadió Medina Mora.

Asimismo, la Coparmex informó que sobre el gasto regulatorio que erogan las empresas, se observó que 54.4 por ciento de los socios de la Coparmex ha tenido algún problema al realizar trámites gubernamentales, lo que implica un aumento de 7.0 puntos porcentuales respecto a al tercer cuatrimestre del año pasado.